
  
  

Weg-br 
Öffentlicher Teil der 

Niederschrift 
über die Sitzung des Seniorenbeirates 

am 31.08.2023, im Ratssaal im Rathaus, Uetersen 
Beginn: 14:30 Uhr 
Ende: 16:39 Uhr 

Stimmberechtigte Personen: 

Rudolf Kleinwort Vorsitzender 
Kirsten Wolf-Niederhausen Mitglied 
Thomas Appelhans 
Burkhard Beckmann 
Heinrich Fasel 

Mitglied 
Mitglied 
Mitglied 
Mitglied Horst Rosemeier 

Nicht stimmberechtigte Personen: 

Sabine Lankau 
Elke Köpcke 

Ratsfrau 
Ratsfrau 

Ingo Struve Ratsherr 
Heinrich Wehner 
Bernd Szwirblatt 

Ratsherr 
Bürgerliches Mitglied 

Für die Verwaltung: 

Dirk Woschei 
Hanna Wegner 

Bürgermeister der Stadt Uetersen 
Protokollführerin der Verwaltung 

Als Gäste anwesend: 
3 Senioren/innen 
Herr Hagenow, Sicherheitsberater zu TOP 4 

TOP 1 
Eröffnung der Sitzung 

Der Vorsitzende Herr Kleinwort eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er 
stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und dass der Seniorenbeirat 
beschlussfähig ist. Zur Protokollführerin wird Frau Wegner bestimmt. 

Der Vorsitzende stellt den Antrag, die Tagesordnung um den Punkt „Vorstellung des 
Behindertenbeauftragten“ an Stelle 5 zu erweitern. Die nachfolgenden 
Tagesordnungspunkte rücken eine Stelle nach unten. 

Beschluss: 
„Die Tagesordnung wird um den TOP 5 „Vorstellung des Behindertenbeauftragten“ an 
erweitert. Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte schieben sich jeweils um einen 
Tagesordnungspunkt.“ 
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Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen 

Entspricht: Einstimmig angenommen. 
6 

Anschließend wird über die Tagesordnung in ihrer Gesamtheit abgestimmt. 

Tagesordnung 

1 
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. 

. 

. 
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Eröffnung der Sitzung 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 05. Juni 2023 
Einwohnerfragestunde 
Referat des Sicherheitsberaters, Herrn Thomas Hagenow aus Quickborn, über 
das Thema "Sicherheit innerhalb und außerhalb der eigenen vier Wände, 
Enkeltrick, WhatsApp-Tricks und falsche Polizisten" 
Vorstellung des Behindertenbeauftragen 5 

6 
7 
7 
7 
7 
7 
7 
8 
9 
1 
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. 
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. 
Bericht des Vorsitzenden 
Mitteilungen von Mitgliedern des Seniorenbeirates 
Mündlicher Bericht aus den Sprechstunden des Seniorenbeirates 
Mündliche Berichte aus der Ratsversammlung und den Ausschüssen 
Mündlicher Bericht aus dem Kreisseniorenbeirat und dessen Ausschüssen 
Mündlicher Bericht vom Landesseniorenrat und dessen Arbeitskreisen 
Mündlicher Bericht über die Teilnahme an weiteren Veranstaltungen 
Computerhilfe/Internet-Café 
Kino für Senioren 
Vorstellungen der verschiedenen vom Seniorenbeirat erstellten Flyer 
Verschiedenes 

.1 

.2 

.3 

.4 

.5 

. 

. 
0. 
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Beschluss: 
„Die Tagesordnung wird wie oben aufgeführt beschlossen.“ 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen 6 

Entspricht: Einstimmig angenommen. 

TOP 2 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 05. Juni 2023 

Da bis zum Ende der Sitzung keine Änderungswünsche vorliegen, gilt die Niederschrift 
als genehmigt. 

TOP 3 
Einwohnerfragestunde 

Es liegen keine Fragen vor. 
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TOP 4 
Referat des Sicherheitsberaters, Herrn Thomas Hagenow aus Quickborn, über 
das Thema "Sicherheit innerhalb und außerhalb der eigenen vier Wände, 
Enkeltrick, WhatsApp-Tricks und falsche Polizisten" 

Hierzu wurde Herrn Hagenow als Sicherheitsberater eingeladen. Nach einer kurzen 
Vorstellung seiner Person informiert er die Anwesenden über das Thema „Sicherheit 
innerhalb und außerhalb der eigenen vier Wände, Enkeltrick, WhatsApp-Tricks und 
falsche Polizisten. 

Die Präsentation ist aus rechtlichen Gründen nicht beigefügt. 

Die Anwesenden bedanken sich für den informativen Vortrag. 

TOP 5 
Vorstellung des Behindertenbeauftragen 

Zu diesem Tagesordnungspunkt wurde Herr Kurowitsch eingeladen. 

Er berichtet von den Aufgaben und Pflichten eines Behindertenbeauftragten und 
verschafft den Anwesenden einen Einblick in seine Arbeit. 

TOP 6 
Bericht des Vorsitzenden 

Herr Kleinwort berichtet, dass Frau Janko aus dem Seniorenbeirat ausgetreten ist. 

Gemäß § 7 "Beendigung/ Ausscheiden" der Satzung der Stadt Uetersen über die Bildung 
eines Seniorenbeirates rückt bei vorzeitigem Ausscheiden eines Mitgliedes des 
Seniorenbeirates die Kandidatin/ der Kandidat mit der höheren Stimmzahl auf der 
Nachrückerliste nach. 

Da Herr Mathias das Amt abgelehnt hat, wurde Herr Dr. Wesel als nächst möglicher 
Nachrücker angeschrieben, der das Amt übernommen hat. 

Er ist nun ein neues Mitglied des Seniorenbeirates. 

TOP 7 
Mitteilungen von Mitgliedern des Seniorenbeirates 

TOP 7.1 
Mündlicher Bericht aus den Sprechstunden des Seniorenbeirates 

Der Seniorenbeirat wurde zu folgenden Themen aufgesucht oder angesprochen: 

- Übergang vom Haus am Rosarium ins Rosarium ist durch einen zu hohen 
Bordstein für Gehwagen schwer zu überwinden, 
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Hierzu ist eine Rücksprache mit dem Bauamt erfolgt. Die Bordsteinerhöhung ist an 
dieser Stelle unabdingbar, da sie zur Steuerung des Regenwasserabflusses 
notwendig ist. 

- 

- 

die städtische Sauna sollte wieder geöffnet werden, 

das Befahren der Fußgängerzone durch Radfahrer und mit E-Scootern führt 
immer wieder zu Problemen, 

- 

- 

Besetzung der Uetersener Polizeiwache nachts und am Wochenende, 

Einparkbarrieren für Rollstuhlfahrer. 

Auf dem Wochenmarkt hat der Seniorenbeirat Notfallboxen verteilt, die sehr gut 
angenommen wurden. 

Außerdem erfreut sich das Internetcafé über eine hohe Nachfrage. 

Während der Präsenz auf dem Wochenmarkt waren auch die Seniorenbeiräte aus Wedel, 
Appen und Pinneberg vor Ort. 

Es wird angeregt, zukünftig in den Fokus zu stellen, dass die Arbeit des Seniorenbeirates 
ehrenamtlich geleistet wird. Dies gerät schnell in Vergessenheit. 

Im Zuge der Ehrenamtsmesse wurden Kontakte zum ADFC geschlossen. 

Auch wurde moniert, dass das Stadtradeln in diesem Jahr nicht in Uetersen stattgefunden 
hat. 

Hierzu wird erklärt, dass die Organisation einen großen Aufwand darstellt. 

Herr Woschei informiert darüber, dass die Verwaltung die Grundlage für die 
Veranstaltung schaffen wird. Für die Ausführung werden jedoch Mitstreiter gesucht, die 
die organisatorischen Aufgaben übernehmen. 

Der Seniorenbeirat möchte die älteren Bürger*innen auch sportlich fördern und bietet 
Schnupperkurse fürs Golfen an. Mit neun Teilnehmer*innen wurde bereits in diesem 
Monat der erste Termin durchgeführt. 

TOP 7.2 
Mündliche Berichte aus der Ratsversammlung und den Ausschüssen 

Am 27.06.2023 fand die Begehung der städtischen Sportstätten durch den Sozial-, Sport- 
und Kulturausschuss statt. 

Im Zuge dessen wurden Mängel an den Gebäuden und der Ausstattung festgestellt. 

Zum Sportplatz wurde berichtet, dass es immer wieder Probleme durch Vandalismus 
festgestellt werden. Um dies zu verhindern, wurde ein neuer Zaun installiert, der nach der 
Nutzungszeit abgeschlossen werden kann. 
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Am 28.06.2023 fand die Begehung Langes Tannen durch den Bau-, Umwelt- und 
Stadtentwicklungsausschuss statt. 

Dort sprach sich die Denkmalschutzbehörde für die Wiederherstellung eines ehemaligen 
Weges aus. 

Ein anderes Thema war der Waldkindergarten, der sich zwei neue Schutzhütten wünscht, 
da die Bestehenden abgängig sind. 

In der Sitzung des Bau-, Umwelt- und Stadtentwicklungsausschusses am 13.07.2023 
wurde der Ausbau der Straße Ossenpadd und die Installierung einer Photovoltaikanlage 
auf dem Dach des Tennisvereins thematisiert. 

TOP 7.3 
Mündlicher Bericht aus dem Kreisseniorenbeirat und dessen Ausschüssen 

Die Sitzung des Kreisseniorenbeirates wurde auf den 27. September 2023 verschoben. 

TOP 7.4 
Mündlicher Bericht vom Landesseniorenrat und dessen Arbeitskreisen 

Die Sitzung hat noch nicht stattgefunden. 

TOP 7.5 
Mündlicher Bericht über die Teilnahme an weiteren Veranstaltungen 

Am 07.06.2023 war der Seniorenbeirat zu Besuch bei der Kleiderkammer des DRK und 
hat sich von der guten Arbeit überzeugen können. 

Am 27.06.2023 haben die Beiratsmitglieder an einer Schulung für das Kommunalrecht 
teilgenommen. Diese war sehr umfangreich und informativ. 

Am 26.08.2023 hat die Ehrenamtsmesse der Stadt Uetersen stattgefunden. Man hätte 
sich mehr Teilnehmer und Gäste gewünscht und auch die Uhrzeit wäre bei einer 
Wiederholungsveranstaltung zu überdenken. Dann wäre auch zu überlegen, ob es 
sinnvoll wäre, die Standplätze zuzuweisen. 

Die Beratungen des Pflegestützpunktes werden gut angenommen. Ein Ausbau wäre hier 
durchaus möglich. 

Der angebotene Mittagstisch im Martin-Luther-Haus wurde bisher sehr gut angenommen. 

Die Finanzierung des Angebotes ist für weitere drei Termine gesichert. 

Außerdem berichtet Frau Wolf-Niederhausen über den Tag der offenen Tür im 
Psychosozialen Kompetenzzentrum in Wedel. Dort haben der ambulante Hospizdienst 
Pinneberg-Uetersen-Wedel, die Krebsberatung Kreis Pinneberg und der Verein 
Kindesglück und Lebenskunst ihre unterschiedlichen Kompetenzen an einem Ort vereint 
und stellten ihre Arbeit vor. 
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TOP 8 
Computerhilfe/Internet-Café 

Am 12.09.2023 ist das Internetcafé wieder geöffnet. 

Herr Appelhans unterstützt bei der Umsetzung des Angebotes. 

Zukünftig soll es auch Hilfestellungen zur Nutzung verschiedener Apps geben, die für 
Senioren und Seniorinnen relevant sind. 

TOP 9 
Kino für Senioren 

Frau Janko hat diesbezüglich eine gute Vorarbeit geleistet. Das Programm wurde bereits 
zusammengetragen und Herr Appelhans ist bei den letzten Abstimmungen. 

Zukünftig ist geplant, Filmwünsche zu sammeln und auszuloten, welche umsetzbar sind. 

TOP 10 
Vorstellungen der verschiedenen vom Seniorenbeirat erstellten Flyer 

Der Seniorenbeirat berichtet, dass anstelle von dem Seniorenkompass Flyer gefertigt 
wurden, die alle ein Themengebiet umfassen. 

Da es keine Inserenten für Werbeanzeigen gab, konnte die Erstellung eines 
Seniorenkompasses nicht realisiert werden, da nicht ausreichende finanzielle Mittel zur 
Verfügung stehen. 

TOP 11 
Verschiedenes 

Frau Wolf-Niederhause berichtet, dass die Ausgabe der kostenlosen Restmüllsäcke gut 
angelaufen ist. Über 100 Säcke wurden bereits ausgegeben. 

Im Ausschuss für Soziales, Gesundheit und Gleichstellung wird in der nächsten Sitzung 
über einen Antrag des Kreisseniorenbeirates zum o. g. Thema beraten. 

Die Malteser in Barmstedt bieten kostenfreie Rikscha-Touren für Senioren an. Hier 
bestand die Überlegung, solche Touren als Friedhofsfahrten anzubieten. Dafür wäre 
jedoch eine Sondergenehmigung notwendig. 

In der Stadt Uetersen ist momentan der Bau von drei Pflegeheimen geplant, die 
momentan jedoch noch auf Freigaben warten. 

Die Fokusgruppe Pflege- und Altenhilfe strebt die Installierung eines Kreis- 
Demenzbeauftragten an. Hier ist abzuwarten, ob dies realisierbar ist. 
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Es wäre wünschenswert, wenn die Straßennamenschilder in ihrer Gesamtheit 
sehbehindertengerecht umgebaut werden. 

Ein weiteres Thema für den Seniorenbeirat sind die eingeschränkten Sonderrechte für 
Pflegedienste. 

Außerdem wird angestrebt, an Ruhebänken Rettungspunkte zu erstellen, damit eine 
Ortsangabe für Rettungskräfte leichter zu ermitteln ist. 

Abschließend erklärt Herr Kleinwort, dass Herr Rosemeier bereits schriftlich verpflichtet 
wurde und seine Aufgaben für den Seniorenbeirat offiziell übernehmen darf. 

Da sich keine weiteren Wortmeldungen ergeben, schließt der Vorsitzende die Sitzung. 

(Wegner) 
Protokollführerin Vorsitzender 


